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Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis, às nove horas, na Sala 1 

de Reuniões dos Conselhos Superiores, no terceiro andar do Prédio 2 

Administrativo do campus I do CEFET-MG, realizou-se a primeira reunião 3 

ordinária do Conselho de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT), sob a 4 

presidência da Professora Carla Simone Chamon. Compareceram à reunião a 5 

Coordenadora Geral de Desenvolvimento e Acompanhamento da Educação 6 

Profissional e Tecnológica (CGDA), Maria Beatriz Guimarães Barbosa, o Diretor 7 

Adjunto da Educação Profissional e Tecnológica, Ezequiel de Souza Costa Júnior, 8 

e os Conselheiros Almir Gonçalves Vieira, Carlos Wagner Moura e Silva, 9 

Fernanda Nascimento Paschoal Badaró, Filipe Oliveira Raslan, Jeannette de 10 

Magalhães Moreira Lopes, João Ricardo Mata Soares de Souza, José Elias de 11 

Oliveira, Lívia Cristina Oliveira Lana, Marcos Gonçalves Rios, Renata Barbosa de 12 

Oliveira, Rosália Aparecida Santos Martins e William Geraldo Sallum. O Diretor do 13 

campus I, Wanderlei Ferreira de Freitas, também compareceu à reunião, 14 

atendendo ao convite do Conselheiro Marcos Gonçalves Rios. Item 1 – 15 

Verificação de quórum: Realizada a verificação, foi constatada a existência de  16 

quórum para a reunião. A Presidente comunicou aos presentes que a Conselheira 17 

Lílian Aparecida Arão justificara sua ausência, em razão de problemas de saúde. 18 

Os Conselheiros Carlos Wagner Moura e Silva, Fernanda Nascimento Paschoal 19 

Badaró e José Elias de Oliveira justificaram não ter sido possível comparecer à 20 

reunião anterior em razão da inviabilidade do pagamento de diárias causada por 21 

restrições orçamentárias impostas pelo Governo Federal. Item 2 – Aprovação da 22 

pauta: A Presidente apresentou ao Plenário a proposta de pauta para a reunião e 23 

comunicou que o Secretário de Assuntos Internacionais, Jerônimo Coura 24 

Sobrinho, havia solicitado a inclusão à pauta do item “Aproveitamento da 25 
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experiência de intercâmbio como atividade curricular”. Os Conselheiros Marcos 26 

Gonçalves Rios, Jeannette de Magalhães Moreira Lopes e Fernanda Nascimento 27 

Paschoal Badaró também solicitaram, respectivamente, a inclusão à pauta dos 28 

temas “Operacionalização da implantação da disciplina de Sociologia”, “Comissão 29 

de sindicância na Coordenação do curso técnico em Química – Unidade Timóteo” 30 

e “Calendário das reuniões ordinárias do CEPT no ano de 2016”. Feita a inclusão 31 

dos novos itens à pauta, essa foi submetida à votação e aprovada por 32 

unanimidade, sendo assim definida: Item 1 – Verificação de quórum; Item 2 – 33 

Aprovação da pauta; Item 3 – Leitura e aprovação de ata; Item 4 – Aprovação de 34 

resolução ad referendum; Item 5 – Comissão de sindicância na Coordenação do 35 

curso técnico em Química – Unidade Timóteo; Item 6 – Parecer da Câmara de 36 

Ensino: Processo nº 23062.003163/2015-18 – Alteração de PPP para estágio 40 37 

horas; Item 7 – Definição de critérios para divisão das turmas na BNC; Item 8 – 38 

Aproveitamento da experiência de intercâmbio como atividade curricular; Item 9 – 39 

Operacionalização da implementação da disciplina de Sociologia; Item 10 – 40 

Calendário de reuniões ordinárias do CEPT no ano de 2016; Item 11 – Pareceres 41 

da Câmara de Calendários; Item 12 – Seminário EPTNM e Item 13  –  Informes da 42 

Presidente e dos Conselheiros. Às nove horas e quarenta e três minutos, 43 

registrou-se a chegada do Conselheiro William Geraldo Sallum e, em seguida, às 44 

nove horas e cinquenta minutos, a chegada do Conselheiro Almir Gonçalves 45 

Vieira. Item 3 – Leitura e aprovação de Ata: A leitura da ata referente à décima 46 

segunda reunião ordinária do CEPT foi realizada pelo Conselheiro Filipe Oliveira 47 

Raslan. Após a realização de algumas alterações na redação da ata, essa foi 48 

submetida à votação e aprovada por oito votos favoráveis e três abstenções. Item 49 

4 – Aprovação de resolução ad referendum: A Presidente apresentou ao 50 

Plenário a Resolução CEPT-01/2016, que aprova ad referendum o Edital 51 

complementar ao de número 109/2015, que determina critérios para o 52 

preenchimento das vagas ofertadas no Processo Seletivo para o ano de 2016 que 53 

não foram ocupadas. Submetida à votação, a Resolução CEPT 01/2016 foi 54 

referendada ao obter a unanimidade de votos. Item 5 - Comissão de sindicância 55 

na Coordenação do curso técnico em Química – Unidade Timóteo: A 56 

Conselheira Jeannette de Magalhães Moreira Lopes solicitou sua dispensa da 57 
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Presidência da Comissão constituída pela Resolução CEPT-26/2015, que tem 58 

como objetivo acompanhar os trabalhos de execução do Parecer nº 77/2014/PF-59 

CEFETMG/PGF/AGU referente ao Processo 23062.007072/2014-62 impetrado 60 

por pais de alguns alunos matriculados no curso técnico em Química da Unidade 61 

Timóteo e em razão do qual foi designada uma Comissão de Sindicância. A 62 

Conselheira Jeannette de Magalhães Moreira Lopes ainda solicitou que a 63 

Coordenadora Geral de Desenvolvimento e Acompanhamento da Educação 64 

Profissional e Tecnológica, Maria Beatriz Guimarães Barbosa, fosse nomeada 65 

como Presidente da referida Comissão. Após ampla discussão, a Presidente Carla 66 

Simone Chamon sugeriu, que em razão dos trabalhos já desenvolvidos por essa 67 

Comissão, em um primeiro momento, não houvesse qualquer alteração na 68 

composição da Comissão. Propôs ainda que a Comissão apresente um relatório 69 

conclusivo ao CEPT, no prazo de 40 (quarenta) dias a contar da data desta 70 

reunião. O encaminhamento sugerido pela Presidente foi submetido à votação e 71 

aprovado por unanimidade. Item 6 – Parecer da Câmara de Ensino: O 72 

Conselheiro Carlos Wagner Moura e Silva apresentou o parecer referente ao 73 

Processo 23062.003163/2015-18, através do qual a Coordenação do curso 74 

técnico em Eletrotécnica da Unidade Leopoldina solicitou a reestruturação do 75 

Projeto Político Pedagógico (PPP) do curso a fim de permitir que os alunos 76 

realizem estágio com carga horária de até quarenta horas semanais. O voto do 77 

relator foi pelo indeferimento da solicitação de modificação do PPP do referido 78 

curso técnico, acompanhando o parecer emitido pela Procuradoria Federal junto 79 

ao CEFET-MG (PROJUR). Submetido à votação, o parecer foi aprovado ao obter 80 

dez votos favoráveis e duas abstenções. Item 7 – Definição de critérios para 81 

divisão das turmas na BNC: A Presidente informou ter recebido o Memorando 82 

DFGCOM-028/2015 do Departamento de Formação Geral da Unidade Contagem, 83 

referente ao pedido de orientação para divisão de turmas das disciplinas da Base 84 

Nacional Comum. Após a leitura do memorando, a Presidente propôs a 85 

constituição de uma Comissão composta por três Conselheiros para discutir e 86 

definir os critérios para a divisão das turmas das disciplinas da BNC dos cursos da 87 

Educação Profissional Técnica Integrada de Nível Médio do CEFET-MG e a 88 

apresentação de uma proposta, no prazo de trinta dias a contar desta data. 89 
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Submetida à votação, a proposta de encaminhamento foi aprovada por 90 

unanimidade. Item 8 – Aproveitamento da experiência de intercâmbio como 91 

atividade curricular: O Professor Ezequiel de Souza Costa Júnior informou que a 92 

Secretaria de Assuntos Internacionais enviou ao CEPT o Memorando 17/16, 93 

solicitando que a experiência de intercâmbio dos oito alunos atualmente na 94 

Inglaterra, conforme Edital nº 02/2015, seja considerada como atividade curricular. 95 

O memorando foi entregue ao Conselheiro Marcos Gonçalves Rios, da Câmara de 96 

Legislação e Normas, para análise e apresentação de parecer na próxima reunião 97 

do CEPT. Item 9 – Operacionalização da implantação da disciplina de 98 

Sociologia: O Conselheiro Marcos Gonçalves Rios e o Diretor do campus I da 99 

Unidade Belo Horizonte, Wanderlei Ferreira de Freitas, apresentaram ao plenário 100 

as dificuldades encontradas para a implantação da disciplina de Sociologia nas 101 

turmas de primeiro ano dos cursos da Educação Profissional Técnica de Nível 102 

Médio este ano e solicitaram ao CEPT o apoio necessário para viabilização dessa 103 

operacionalização. A Presidente questionou se esse tema deveria ser levado ao 104 

plenário para discussão e, submetido o tema à votação, concluiu-se que, neste 105 

momento, não caberia ao CEPT discutir e deliberar sobre o tema, ao obter sete 106 

votos contrários, quatro favoráveis e uma abstenção. Às doze horas e quatro 107 

minutos, registrou-se a saída do Professor Wanderlei Ferreira de Freitas da 108 

reunião. Item 10 – Calendário de reuniões ordinárias do CEPT no ano de 109 

2016: A Presidente apresentou a proposta para que a realização das reuniões 110 

ordinárias do CEPT permaneça prevista para a segunda quinta-feira de cada mês, 111 

com exceção dos meses em que a data coincida com feriados ou período de 112 

férias. Submetido à votação, o calendário de reuniões foi aprovado por 113 

unanimidade. Item 11 – Pareceres da Câmara de Calendários: O Presidente da 114 

Câmara de Calendários, Almir Gonçalves Vieira, informou que as propostas de 115 

calendários escolares do ano de 2016 apresentadas pelas Unidades Leopoldina 116 

(Processo 23062.003288/2015-30), Araxá (Processo 23062.004307/2015-45), 117 

Divinópolis (Processo 23062.005251/2015-46), Timóteo (Processo 118 

23062.007063/2015-52), Varginha (Processo 23062.008179/2015-17), Curvelo 119 

(Processo 23062.010175/2015-91) e Contagem (Processo 23062.011103/2015-120 

61) foram entregues ao CEPT sem que fossem realizadas as correções indicadas 121 
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nos pareceres anteriormente emitidos pelo relator da Câmara de Calendários. Por 122 

esta razão, faz-se necessária a devolução dos Processos às respectivas Unidades 123 

para providências, sendo inviável submeter as propostas à votação deste 124 

Conselho, neste momento. Item 12 – Seminário de EPTNM: A Presidente propôs 125 

que na próxima reunião do CEPT fossem trazidos à discussão e votação os 126 

encaminhamentos para realização do Seminário de EPTNM a serem definidos 127 

pelo Comitê Gestor. Item 13 – Informes da Presidente e dos Conselheiros: O 128 

Conselheiro William Geraldo Sallum questionou qual seria o procedimento a ser 129 

adotado pela Coordenação de Curso quando houver atraso na entrega de diários 130 

motivado por problemas de saúde de professores. A Presidente informou que, no 131 

caso do afastamento de um professor de suas atividades em razão de 132 

enfermidade, há sempre um docente que assume essas atividades, dentre as 133 

quais está o preenchimento e entrega dos diários escolares. Portanto cabe ao 134 

Colegiado e à Coordenação do Curso definirem a solução de qualquer problema 135 

dessa natureza. Às doze horas e dezenove minutos, o Conselheiro Marcos 136 

Gonçalves Rios se retirou da reunião. Em seguida, o Conselheiro Carlos Wagner 137 

Moura e Silva informou que, no ano de 2015, o CEPT encaminhou o Regulamento 138 

do Estágio Curricular Obrigatório da EPTNM à Coordenação responsável pelos 139 

cursos técnicos não presenciais do CEFET-MG para análise e considerações a 140 

respeito das alterações necessárias para adequação do regulamento à realidade 141 

da Educação à Distância (EaD) e perguntou ao Conselheiro William Geraldo 142 

Sallum, Coordenador do curso técnico EaD de Informática para Internet, como 143 

está o andamento dos trabalhos referentes à análise do mencionado documento. 144 

O Conselheiro William Geraldo Sallum respondeu que o Núcleo EaD iniciou a 145 

análise do regulamento e que, tão logo seja possível, encaminhará um documento 146 

ao CEPT para providências. O Conselheiro Carlos Wagner Moura e Silva informou 147 

ainda que a Unidade Leopoldina tem encontrado problemas relacionados aos 148 

diários e listas de presenças dos alunos matriculados nos cursos da EPTNM, em 149 

razão da Secretaria de Registro e Controle Acadêmico (SRCA) ter sido orientada a 150 

antecipar as matrículas dos alunos dos cursos de Graduação. A Conselheira 151 

Rosália Aparecida Santos Martins, que atua junto ao Registro e Controle 152 

Acadêmico da Unidade Divinópolis explicou que tais problemas foram 153 
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ocasionados não por instruções equivocadas da SRCA, mas sim por problemas de 154 

ordem técnica do sistema Qualidata. A Conselheira Lívia Cristina Oliveira Lana 155 

solicitou que este Conselho discuta e proponha a alteração das Normas 156 

Acadêmicas dos Cursos da Educação Profissional Técnica de Nível Médio, a fim 157 

de melhor regulamentar os critérios e procedimentos referentes ao preenchimento 158 

de vagas remanescentes por meio de Transferência e Reopção de Cursos. A 159 

Presidente informou que a solicitação da Conselheira será encaminhada à 160 

Câmara de Legislação e Normas, que tem trabalhado na elaboração de uma 161 

proposta para alteração das Normas Acadêmicas. A Presidente agradeceu a 162 

presença de todos e encerrou a reunião. Eu, Daniela Henriques Ferreira de Castro 163 

Souza, Secretária deste Conselho, lavrei a presente ata, que após sua leitura e 164 

aprovação, foi assinada por todos os Conselheiros presentes. Belo Horizonte, 11 165 

de fevereiro de 2016. 166 
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